

**Conseil de Fabrique** : Mme Pascale Valérie, Mme Évelyne Lopez, Mme Martha Negede,  
Mlle Kevine Natacha Kan, Ms. Marcia King, Mme Battyet Kouakou

† Célébrations du samedi 3 janvier 2026 au dimanche 11 janvier 2026 †

Samedi 3 janvier	17h00	- A la mémoire de monsieur Onil Parent (4 <sup>e</sup> anniversaire de décès) r.p. Claire, André-Marie, Thérèse Leroux
Dimanche 4 janvier	10h00	- A la mémoire de monsieur Eric Winston King r.p. sa fille
<b>Épiphanie du Seigneur</b>	20h00	- <i>No English mass</i>
Lundi 5 janvier	12h15	- Pas de messe.
Mardi 6 janvier	12h15	- A la mémoire de monsieur Eric Winston King r.p. sa fille
Mercredi 7 janvier	12h15	- A l'occasion de la fête du Saint Frère André Bessette, aux intentions personnelles d'André-Marie Leroux r.p. ses sœurs Claire et Thérèse
Jeudi 8 janvier	12h15	- Pour les orphelines r.p. une paroissienne
Vendredi 9 janvier	12h15	- Pour les âmes du Purgatoire r.p. une paroissienne
Samedi 10 janvier	11h00	- Pour les paroissiennes et les paroissiens
	17h00	- A la mémoire de monsieur Norman Normandin r.p. une paroissienne
Dimanche 11 janvier	10h00	- Aux intentions personnelles de Filomena Bacher r.p. une fidèle
	20h00	- <i>No English mass</i>

La lampe du Sanctuaire est offerte par Monsieur André-Marie Leroux.

→ **Mois de janvier** : Dédié au Saint Nom de Jésus. « Bénis le Seigneur, ô mon âme, bénis son nom très saint, tout mon être ! Bénis le Seigneur, ô mon âme, n'oublie aucun de ses bienfaits... » *Psaume 102 (103)*.

→ **Pensée de la journée** : Nous avons cherché une étoile qui nous indiquerait le chemin à suivre.

**Édith Stein**

→ **Pensée de la semaine** : Vous êtes devenus lumière dans le Seigneur ; vivez comme des enfants de la lumière.  
**Paul aux Éphésiens**

**Offrande du 25 décembre et 28 décembre 2025 : 332.50\$ ; Luminaires : 30.00\$**

**Nous comptons sur votre générosité ! Sincères remerciements !**

Le 4 janvier 2026

# Une étoile est née

Plus jeune, la fête des Rois, que nous appelons maintenant le dimanche de l'Épiphanie, m'a toujours fasciné. Je me suis posé bien des questions. Qui étaient ces mages? Et combien étaient-ils : trois ou plus?, des rois ou pas? Quels noms portaient-ils? Balthazar, Melchior et Gaspard, des noms bizarres! L'un d'entre eux était de race noire, paraît-il.

Je sais bien que ce n'est pas ce qui importe. Matthieu, rapporte dans son évangile que les mages sont venus d'Orient, à l'est du Jourdain, alertés par l'apparition d'un astre dans le firmament. Ces astrologues représentent le monde des païens qui accueillera Jésus comme Seigneur et sera ouvert à l'écoute de la Bonne Nouvelle du salut. « Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui », de s'exclamer les sages voyageurs.

Il n'est pas si important de savoir que l'astre suivait une trajectoire mystérieuse ou insolite, qu'il était visible ou non selon la présence de personnes sympathiques ou hostiles. Dans cette étoile, il faut plutôt voir un signe annonciateur de la venue du roi sauveur, comme les anges le furent pour les bergers. Pour les mages païens comme pour les bergers juifs, le Seigneur lui-même est le vrai guide qui conduit vers le lieu de la manifestation du salut. Un salut universel, catholique du mot grec *katholikos*, ce qui le destine « aux hommes et aux femmes de bonne volonté ».

Matthieu insiste sur la confrontation des surprisants visiteurs avec le roi Hérode et son entourage de Jérusalem. Ne se rendant pas à la grotte de Bethléem, les chefs du peuple juif refusent de croire à Jésus. Ils amorcent ainsi une lutte qui trouvera son aboutissement dans la mise à mort du fils de Marie et de Joseph.

De leur côté, reprenant la route, les mages se rendent à la crèche de Bethléem et ils présentent à Jésus des cadeaux symboliques. Ils se prosternent devant le roi de l'univers en lui offrant l'or de leur cœur; ils proclament qu'il est Dieu et Seigneur en faisant monter l'encens de leur prière; ils acclament celui qui resuscitera d'entre les morts en versant la myrrhe de leurs espoirs comblés.

Qui sont donc les mages d'aujourd'hui ? Peut-être viennent-ils toujours de l'Orient. Qu'ont-ils à offrir ? Ce qu'ils ont de meilleur : la richesse de leur cœur, leur spiritualité profonde et la joie de vivre qui les anime.

**Gilles Leblanc**

**Prière de louange** : « Dieu très bon, Père aimant et tout-puissant, nous te remercions de nous avoir fait connaître, dans la force de l'Esprit et par de multiples témoins, le mystère longtemps gardé caché et maintenant révélé. Jésus ton enfant, est le Sauveur qu'annonçaient les Écritures. Il est Seigneur de toutes les nations ! Un jour, tout ce qui est sur terre et tout ce qui existe dans les cieux seront réunis en lui. Il n'y aura plus qu'un seul peuple, celui des sauvés. Merci pour les mages qui, au nom de toutes les nations, se sont prosternés devant ton Fils Jésus... » *Par Jean-Yves Garneau - Vie liturgique No. 477 - Dimanche 4 janvier 2026*

**Samedi 3 janvier** : Le Saint Nom de Jésus ; Ste Geneviève de Paris ; **Dimanche 4 janvier** : Épiphanie du Seigneur ; Ste Elisabeth Seton ; **Lundi 5 janvier** : St Jean Neumann, évêque ; **Mardi 6 janvier** : St Charles de Sezze ; **Mercredi 7 janvier** : St André Bessette ; **Jeudi 8 janvier** : St Raymond de Penyafort ; **Vendredi 9 janvier** : St Adrien de Canterbury ; Bse Pauline Jaricot ; **Samedi 10 janvier** : St Agathon, pape ; Ste Françoise de Sales ; **Dimanche 11 janvier** : Baptême du Seigneur ; St Thomas de Cori ; St Hygin, pape, martyr

Épiphanie du Seigneur (A)

